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На открытой выставке достижений Сети СКБ  
Geek.Knastu студенты представили свои  
научно-технические разработки и изобретения

4 апреля 2023 года в Комсомольском-
на-Амуре государственном универ-
ситете состоялась открытая выставка 
достижений студенческого научного со-
общества «Сеть студенческих конструк-
торских бюро Geek.Knastu». Основной 
целью выставки стали популяризация 
научно-технического творчества, орга-
низация научной и проектной деятель-
ности молодёжи и научно-исследова-
тельской работы студентов.

На выставке были представлены на-
учные, инновационные, технологичные 
достижения по различным направле-
ниям 15 студенческих конструкторских, 
проектных бюро и научных обществ сети 
Geek.Knastu. Все участники выставки 
проявили креативность в презентации 
своих научных сообществ и оформлении 
своих площадок, что привлекало внима-
ние посетителей выставки.

На площадке СКБ «Электроника 
и робототехника» ФЭУ (руководитель –  
Солецкий В. В.) были представлены по-
следние разработки конструкторов: 
рабочие беспилотники, 3D-принтеры, 
«Умный рюкзак», скейтборд. Украшало 
локацию СКБ панно с логотипом  
бюро – платформой Arduino. Кроме того, 
посетители смогли увидеть по телевизо-
ру испытания данных разработок в раз-
личных местностях.

Члены проектного бюро «Риск-
ориентированные методы решения 
задач техносферной безопасности» 
(руководитель – Никифорова Г. Е.) пред-
ставили главным образом приборы, с ис-
пользованием которых студенты выпол-
няли свои проекты, и сами результаты 
проектной деятельности за последние 3 
года. Работы членов СПБ в основном на-
правлены на выработку рекомендаций 
для управленческих структур по улучше-
нию экологической обстановки в городе, 
условий труда и выполнены по запросу 
различных предприятий города.

На площадке СКБ «Беспилотные ле-
тательные аппараты» (руководитель – 
Лозовский И. В.) студенты представили 
модели радиоуправляемых БЛА и ра-
кет. Во Всемирный день космонавтики,  
12 апреля, по традиции ребята из СКБ 
проведут запуск ракеты. На площадке СКБ 
«Компьютерные и инженерные техноло-
гии» (руководитель – Бурменский А. Д.)  
члены СКБ представили экспонаты, изго-
товленные на 3D-принтере, в частности 
модели кораблей. 

Молодые предприниматели из СПБ 
«Бизнес и предпринимательство» (ру-
ководитель – Мешков А. С.) расска-
зали о своей текущей деятельности, 
которая в данный момент главным 
образом заключается в составлении 
бизнес-планов на заказ. Помимо это-
го, проектанты СПБ в данный момент 

реализуют 5 проектов: Бухгалтерия, 
Бизнес-школа, Инвестгрупп, Торговый 
дом и Рекрутинговое агентство. В рамках 
деятельности СПБ для участников прово-
дятся различные тренинги. 

На площадке СКБ «Промышленная 
робототехника» (руководитель – Сухору-
ков С. И.) были представлены само-
дельная модель робота-манипулятора, 
собранная учениками лицея при КнАГУ 
в рамках проекта «Сириус», сегмент бу-
дущего укрупнённого нагревательного 
стола для роботизированного комплек-
са 3D-печати, отличающегося от обыч-
ных 3D-принтеров своими размерами и, 
соответственно, большими возможно-
стями в использовании, и прототип под-
водного дрона для автоматизированной 
сварки. Также члены СКБ представили 
на выставке захват коллаборативного 
робота, оснащённый камерой распозна-
вания объектов. Данный проект реали-
зуется в рамках гранта РНФ.

На площадке СКБ «Машиностроение» 
(руководитель – Плетнев Н. О.) были 
представлены научные исследования 
участников СКБ, их результаты с описа-
нием машиностроительных конструк-
ций и презентацией их работы, в ходе 
создания которых студенты выполнили 
полный цикл производства – от идеи 
и её 3D-визуализации до разработки 
КД и реализации технологического про-
цесса производства. Помимо этого, 
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руководитель СКБ рассказал участни-
кам выставки о техническом спорте, 
в котором активное участие принимают 
школьники города.

Члены СКБ «Информационное моде-
лирование зданий и сооружений» (ру-
ководитель – Чудинов Ю. Н.) предста-
вили на выставке презентацию своих 
проектов, а также видеоролик, запи-
санный с помощью программы Revit: 
участники выставки смогли увидеть, как 
наглядно выглядит спроектированное 
членами СКБ здание.

Молодые программисты из СКБ 
«Интеллектуальные технологии» (руко-
водитель – Москалец Г. В.) представи-
ли на выставке свои разработки: сайт 
для бронирования даты и времени 
мероприятий, прибор для определе-
ния расстояния, который может быть 
использован для точных расчётов при 
строительстве зданий, а также програм-
мы дополненной реальности.

СКБ «Проектирование зданий и со-
оружений» (руководитель – Добрыш- 
кин А. Ю.) представило шагающую уни-
версальную платформу, применяемую 
в строительстве и сельском хозяйстве. 
Данное устройство может выполнять 
автоматически до 12 операций: спешку, 
посадку, укладку и пр. 

Студенты из СПБ «Проектирование 
архитектурной среды» (руководитель – 
Димитриади Е. М.) представили свои ди-
зайн-макеты и архитектурные проекты, 
например новые проекты по разработ-
ке фирменного стиля для КГКУ «Центр 
социальной поддержки населения 

по г. Комсомольску-на-Амуре» и раз-
работке общественного пространства  
пл. Володарского.

Студенты из СКПБ «Оптико-элек-
тронные методы в землеустройстве и ка-
дастрах» (руководитель – Зайков В. А.)  
представили проект сгущения пла-
ново-высотной сети геодезического 
полигона методом электронной тахе-
ометрии, который помогает провести ге-
одезические работы разного характера.

Ребята из студенческого научного об-
щества «Дебат клуб» (руководитель –  
Лопатина О. И.) регулярно принима-
ют участие в мероприятиях в формате 
«Модель ООН», организовывают кру-
глые столы и онлайн-обсуждения по во-
просам мировой безопасности и др. 

СНО «Юстициар» (руководитель – 
Кузьмина О. А.) представили на вы-
ставке свои научные статьи в области 
юридических наук, опубликованные 
в сборнике по итогам II Всероссийской 
научно-практической конференции, 
а также интересный межфакультетский 
проект «Виртуальный следователь», 
представляющий собой программ-
но-аппаратный комплекс, который по-
может противодействовать социокуль-
турным угрозам. 

Студенты из СНО «От нуля до еди-
ницы» (руководитель – Аксенов А. А.) 
в своей деятельности активно занима-
ются распознаванием архивных дел, 
на выставке они представили издание, 
в котором опубликовано 16 архивных 
дел. 

В рамках выставки ректор универси-
тета Дмитриев Э. А. и проректор по на-
учной работе Космынин А. В. провели 
смотр аудиторий, лабораторий и обо-
рудования СКБ/СПБ/СНО. В результате 
ректоратом были выявлены основные 
вопросы и проблемы в работе студенче-
ского научного сообщества.

По итогам выставки экспертная ко-
миссия во главе с ректором универси-
тета Дмитриевым Э. А., проректором 
по научной работе Космыниным А. В., 

начальником УНИД Ахметовой А. В., ве-
дущим экономистом УНИД Серой А. В. 
подвела итоги конкурса заявок на фи-
нансирование студенческих проектов, 
победителями которого стали руководи-
тели СКБ/СПБ Сухоруков С. И., Солецкий 
В. В., Димитриади Е. М., Чудинов Ю. Н., 
Бурменский А. Д., Лозовский И. В.

Отметим, что для сети СКБ Geek.
Knastu прошлый год стал выдающим-
ся. Был выигран грант Минобрнауки 
РФ на реализацию мероприятий, на-
правленных на поддержку студенче-
ских научных сообществ; студенческая 
инициатива сети СКБ на проведение 
Молодёжного фестиваля технического 
творчества «ТехноФест-2022» была под-
держана грантом Федерального агент-
ства по делам молодёжи. Сеть Geek.
Knastu стала победителем в номинации 
«Лучшая практика в сфере развития 
научно-исследовательских инициатив 
студенчества» Всероссийского конкурса 
на лучшую практику студенческого са-
моуправления в образовательных орга-
низациях высшего образования.

Желаем студенческим научным со-
обществам «Сеть студенческих кон-
структорских бюро Geek.Knastu» новых 
побед, успехов в дальнейшем развитии 
и поддержке научно-исследователь-
ских инициатив молодёжи Дальнего 
Востока!

Е. М. Димитриади, 
Отдел организации научных 
и проектно-конструкторских 

работ студентов

НАУКА
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«Если ты заинтересован в решении актуальной задачи 
в определённой области науки, то это становится 
практически неотъемлемой частью твоей жизни»

Молодые учёные Комсомольского-на-
Амуре государственного университета 
всегда нас удивляют своими идеями, 
они полны энергии познания и всегда 
стремятся к новым высотам. Радует, что 
с каждым годом увеличивается число 
таких молодых людей в вузе, которые 
интересуются наукой и становятся ис-
следователями. Одним из ярких моло-
дых учёных КнАГУ является Григорьев 
Владимир Владимирович, аспирант, 
старший преподаватель кафедры 
«Технология сварочного и металлургиче-
ского производства им. В. И. Муравьева» 
и заведующий лабораториями ФМХТ.

Владимир Григорьев закончил 
КнАГУ с отличием: в 2017 г. очный ба-
калавриат по направлению 15.03.01 
«Машиностроение» и в 2019 г. очную 
магистратуру по направлению подго-
товки 15.04.01 «Машиностроение», 
профиль «Оборудование и техноло-
гии сварочного производства». В 2019 
г. поступил в очную аспирантуру уни-
верситета по направлению подготовки 
24.06.01 «Авиационная и ракетно-кос-
мическая техника», направленность 
05.07.02 «Проектирование, конструкция 
и производство летательных аппаратов». 
Несмотря на молодой возраст, Владимир 
имеет множество научных публикаций 
(ВАК РФ, Web of Science и Scopus), яв-
ляется соавтором коллективных моно-
графий, имеет свидетельства о государ-

ственной регистрации программы для 
ЭВМ и патент на изобретение.

Владимир Владимирович является 
участником двух научно-исследователь-
ских проектов:
• грант за счёт средств вуза № 

ВН001/2020 «Разработка алгоритма 
и исследование процесса програм-
мируемого управления формиро-
ванием сварочного/наплавочного 
валика (в том числе и в применении 
аддитивных технологий) на установ-
ке автоматической сварки в защит-
ных газах»;

• грант Российского научного фонда 
№ 23-29-00393 «Научные принци-
пы и инновационные технологии 
повышения работоспособности ме-
таллорежущего инструмента при об-
работке труднообрабатываемых не-
ржавеющих сталей».

Из основных достижений и побед 
Владимира Владимировича стоит от-
метить следующие важные конкурсы 
и конференции:
• XIV Всероссийский межотраслевой 

молодёжный конкурс научно-техни-
ческих работ и проектов «Молодёжь 
и будущее авиации и космонавтики» 
(г. Москва, ноябрь 2022 г.) – диплом 
автора лучшей работы, всероссий-
ский уровень;

• Шестая научно-практическая конфе-
ренция молодых учёных и специали-
стов, организуемая ПАО «Компания 
«Сухой» «КнААЗ им. Ю. А. Гагарина» 
«Исследования и перспективные 
разработки в машиностроении» 
(г. Комсомольск-на-Амуре, февраль 
2021 г.) – 2-е место, всероссийский 
уровень; 

• XXIII Краевой конкурс молодых учё-
ных, секция «Технические и хими-
ческие науки» (г. Хабаровск, январь 
2021 г.) – 3-е место, региональный 
уровень; 

• XVII Всероссийский конкурс моло-
дёжных авторских проектов и проек-
тов в сфере образования, направлен-
ных на социально-экономическое 
развитие российских территорий, 
«Моя страна – моя Россия» в номина-
ции «Большая технологическая раз-
ведка моей страны» (август 2020 г.) 
– 3-е место, всероссийский уровень;

• Всероссийский инженерный кон-
курс 2019 (г. Симферополь, декабрь 
2019 г.) – 2-е место, всероссийский 
уровень;

• Пятая научно-практическая конфе-
ренция молодых учёных и специали-
стов, организуемая ПАО «Компания 
«Сухой» «КнААЗ им. Ю. А. Гагарина» 
«Исследования и перспективные 
разработки в машиностроении» 
(г. Комсомольск-на-Амуре, сентябрь 
2018 г.) – 1-е место, всероссийский 
уровень.

2023 год для Владимира 
Владимировича начался с нового до-
стижения – ему присуждена стипендия 
Правительства Российской Федерации 
по приоритетным направлениям. Эта 
престижная стипендия назначается сту-
дентам и аспирантам, которые показали 
выдающиеся результаты в учебной и на-
учно-исследовательской деятельности.

Мы встретились с молодым учёным, 
чтобы поздравить с назначением сти-
пендии и узнать о его последних резуль-
татах по теме исследования.

УЖ: Владимир, здравствуйте, по-
здравляем вас с очередным достиже-
нием, хотелось бы узнать, счита-



5№ 3 (127), 26.04.2023

НАУКА

ете ли получение стипендии своим 
важным достижением? 

Владимир Григорьев: Спасибо! Своим 
важным достижением не считаю, 
но стипендии сильно мотивируют 
к росту публикационной активности, 
участию в различных конкурсах и кон-
ференциях и к некоторой «гонке» сре-
ди аспирантов за право получения 
стипендии. В целом, для стимулирова-
ния молодых учёных Министерством 
науки и высшего образования, а так-
же Правительством Хабаровского 
края предусмотрены различные 
меры поддержки, это и стипендии 
Правительства РФ, Президента РФ, 
стипендия Муравьева-Амурского.

УЖ: Расскажите о своей научной де-
ятельности. Что составляет сферу 
ваших интересов сегодня?

Владимир Григорьев: На сегодняш-
ний день сферу моих интересов пред-
ставляет ряд различных областей 
науки, таких как материаловедение, 
машиностроение, металлургия, сва-
рочное производство, производство 
летательных аппаратов.

УЖ: Как звучит тема вашей диссер-
тации? Чем обусловлен ваш интерес 
к ней?

Владимир Григорьев: Тема моей дис-
сертации «Разработка и исследование 
технологических процессов изготов-
ления элементов силовых титановых 
конструкций летательных аппаратов 
электронно-лучевой сваркой». 

Работа по теме диссертации начата 
в магистратуре при взаимодействии 
с КнААЗ, где по условиям соглашения 
с университетом в рамках работы 
базовой кафедры «Технологии, обору-

дование и автоматизация процессов 
и производств авиастроительного 
комплекса» был создан научно-техни-
ческий совет (секция «Сварочное про-
изводство»), в который входили пред-
ставители научно-производственного 
отдела, отдела главного металлурга, 
конструкторско-технологического 
бюро сварки и главный сварщик.

Диссертационная работа значима 
в решении проблемы явления, полу-
чившего название «тёмные полосы», 
отображаемого на рентгенограммах 
неразъёмных соединений, выполнен-
ных электронно-лучевой сваркой ти-
тановых сплавов ВТ20 и ВТ23 силовых 
конструкций летательных аппара-
тов, и не идентифицированного нор-
мативно-технической документацией 
как дефект. В работе установлено, 
что «тёмными полосами» являются 
микропоры, располагающиеся вдоль 
линии сплавления, преимущественно 
в верхней части шва и в плоскости 
рентгеновского луча. В работе пред-
ложен способ исключения дефектов 
в виде пор, обеспечивающий нулевой 
уровень дефектности и стабильные 
механические свойства неразъемных 
соединений, выполняемых электрон-
но-лучевой сваркой, за счёт использо-
вания рациональных режимов механи-
ческой обработки.

УЖ: Кто ваш научный руково-
дитель? Есть ли у вас команда? 
Сотрудничаете ли с лабораториями/
научными центрами КнАГУ?

Владимир Григорьев: Моим научным 
руководителем является кандидат 
технических наук доцент заведующий 
кафедрой «Технология сварочного и ме-

таллургического производства име-
ни В. И. Муравьева» Бахматов Павел 
Вячеславович.

Команда у нас есть, помимо меня 
и Павла Вячеславовича, в ней так-
же состоял доктор технических 
наук профессор Муравьев Василий 
Илларионович, наш учитель, к огром-
ному сожалению, мы понесли невос-
полнимую утрату. Но по наставлению 
Василия Илларионовича мы держимся 
и не сдаёмся.

В рамках выполнения исследований, 
связанных с моей диссертационной 
работой, мы взаимодействуем с цен-
тральной заводской лабораторией 
и конструкторско-технологическим 
бюро сварки Филиала ПАО «ОАК» 
«КнААЗ им. Ю. А. Гагарина», а также 
с Центром коллективного пользова-
ния «Новые материалы и технологии» 
ФГБОУ ВО «КнАГУ».

УЖ: Как вы считаете, наука сейчас 
привлекательна для молодёжи? И как 
понять для себя, стоит идти в науку 
или нет?

Владимир Григорьев: Считаю, что 
привлекательна. Особенно, если 
ты заинтересован в решении акту-
альной задачи в определённой области 
науки до такой степени, что это ста-
новится практически неотъемлемой 
частью твоей жизни.

Для того чтобы понять, стоит 
ли идти в науку, необходимо сначала 
попробовать, не попробуешь – не уз-
наешь. Главное – вовремя осмыслить, 
что это твоё призвание, и не двигать-
ся по инерции.

УЖ: Продолжите фразу: «Я в науке, 
потому что…»

Владимир Григорьев: Это крайне 
увлекательно.

УЖ: Спасибо за ответы! 
Желаем Владимиру прогресса и боль-

ших успехов в науке! Чтобы посещали 
гениальные идеи и появлялись новые 
концепции! Пусть каждый день зна-
менуется неким прорывом вперед, 
весомым вкладом в развитие науки, 
крепких сил, здоровья, смекалки, энту-
зиазма, энергии и неутомимой жажды 
совершенствовать этот мир с помощью 
научных открытий и новшеств! Мы гор-
димся, что рядом с нами трудится такой 
замечательный молодой ученый!  

Юлия Осинцева
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Первые места снова за нашим университетом: итоги 
научных конкурсов краевого открытого фестиваля 
«Студенческая весна – 2023»

С 4 по 7 апреля состоялся краевой этап 
научно-исследовательской программы 
XXIX Хабаровского краевого открытого 
фестиваля «Студенческая весна – 2023» 
в формате очной защиты.

Это был настоящий бум научного твор-
чества, где талантливые студенты ярко 
заявили о себе, представив свои науч-
ные и инновационные разработки и ис-
следования. Каждый год студенты КнАГУ 
принимают участие в фестивале и зани-
мают призовые места. 

В состав экспертных комиссий науч-
ного направления фестиваля вошли 
учёные КнАГУ: кандидат технических 
наук, доцент А. С. Мешков (направле-
ние «Инновации и техническое твор-
чество»), кандидат социологических 
наук Н. Э. Ракитина (направление 
«Социология, социальная политика, свя-
зи с общественностью, государственное 
и муниципальное управление»), канди-
дат исторических наук А. А. Аксенов (на-
правление «История России и Дальнего 
Востока»), доктор педагогических наук, 
доцент Т. Е. Наливайко (направление 
«Психология, педагогика и культуроло-
гия»), кандидат психологических наук, 
доцент И. В. Цевелева (направление 
«Юриспруденция»). В этом году впервые 
работа экспертов была отмечена благо-
дарностями от Комитета по делам моло-
дёжи Правительства Хабаровского края. 

В свою очередь, в процессе работы 
эксперты отметили высокий уровень 
подготовки научных докладов и высту-
пления наших студентов.

Комсомольский-на-Амуре государ-
ственный университет по результатам 
внутривузовского этапа направил 31 на-
учный проект. 

По итогам краевого финала 9 студентов 
КнАГУ стали победителями и призёрами 
конкурсов научно-исследовательской 
программы XXIX Хабаровского краевого 
открытого фестиваля «Студенческая вес-
на – 2023». Для сравнения: в прошлом 
году дипломами были отмечены 8 на-
ших финалистов.

В конкурсе в области инноваций и тех-
нического творчества:

 1-е место – Даниил Михайлович 
Грабарь (гр. 2УИм-1, ФЭУ), научный про-
ект «Исследование методов и разработ-

ка алгоритмов распознавания образов 
на изображениях». Научный руководи-
тель – Ю. С. Иванов, кандидат техниче-
ских наук, доцент кафедры ПЭ.

В конкурсе в области наук о жизни 
и Земле:  

1-е место – Илья Андреевич Люхо 
(гр. 2ММм-1, ФМХТ), научная работа 
«Сольволиз как метод утилизации отхо-
дов ПКМ». Научный руководитель – А. Е. 
Проценко, кандидат технических наук, 
доцент кафедры ХИХТ;

2-е место – Дарья Андреевна Шуляк 
(гр. 0ХТБ-2, ФМХТ), научная работа 
«Новые каталитические системы на ос-
нове комплекса меди(ii) с 1-(4-хлорфе-
нил) пиперазином в нефтепереработке». 
Научный руководитель – А. Н. Проценко, 
кандидат химических наук, доцент кафе-
дры ХИХТ.

В конкурсе в области государственно-
го и муниципального управления:

1-е место – Ирина Александровна 
Левошко (гр. 0ГУб-1, ФЭУ), научная рабо-
та «Исследование потенциала внутрен-
него рынка деревянного домостроения 

в Хабаровском крае в условиях внешних 
санкционных давлений». Научный ру-
ководитель – Г. И. Бурдакова, кандидат 
экономических наук, доцент кафедры 
ММГУ;

2-е место – Мария Тарасовна 
Логвиненко (гр. 0ГУб-1, ФЭУ), научная 
работа «Исследование внутреннего 
рынка сбыта продукции лесопромыш-
ленного комплекса (гранул топливных) 
в Хабаровском крае». Научный руково-
дитель – Г. И. Бурдакова, кандидат эконо-
мических наук, доцент кафедры ММГУ.

В конкурсе по истории России 
и Дальнего Востока:

2-е место – Валерия Евгеньевна 
Мохначевская (гр. 9ДАб-1, СГФ), науч-
ная работа «Деятельность профсоюзных 
организаций Комсомольска-на-Амуре 
во второй половине 50-х гг. XX в. (на ма-
териалах городского архива)». Научный 
руководитель – Н. Н. Абабкова, кандидат 
исторических наук, доцент кафедры ИК;

3-е место – Алина Витальевна 
Кузьмина (гр. 9ДАб-1, СГФ), научная ра-
бота «Социальная политика завода им. 
Ю. А. Гагарина 1960-1970-х гг.». Научный 
руководитель – Ж. В. Петрунина, доктор 
исторических наук, профессор, зав. ка-
федрой ИК. 

В конкурсе в области прикладных эко-
номических исследований:

1-е место – Елена Константиновна 
Чепурнова (гр. 2ЭКм-1, ФЭУ), науч-
ная работа «Оптимизация прибыли 
с целью повышения эффективно-
сти деятельности муниципально-
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го предприятия (по материалам МУП 
“Спецавтохозяйство” г. Комсомольска-
на-Амуре)». Научные руководители: 
О. Р. Кузнецова, кандидат экономиче-
ских наук, доцент кафедры ЭФБУ и И. К. 
Андрианов, кандидат технических наук, 
доцент кафедры АС; 

2-е место – Алексей Михайлович 
Чипизубов (гр. 2МДм-1, ФЭУ), научная 
работа «Проблемы развития дроно-
строительной отрасли в Хабаровском 
крае». Научный руководитель – А. С. 
Мешков, кандидат технических наук, 
зав. кафедрой ММГУ.

Наши студенты получили массу 
впечатлений: 

«Очень понравилась обстановка 
торжественности, место мероприя-
тия и его организация вызывают вос-
торг. Люди жизнерадостные, проек-
ты товарищей достойные. Но я рад, 
что первые места снова за нашим уни-
верситетом», – поделился Илья Люхо 
(ФМХТ). 

Даниил Грабарь (ФЭУ) рассказал о сво-
их впечатлениях: «“Студенческая весна –  
2023” – удивительный фестиваль, ко-
торый собирает на своей площадке 

как творческие, так и научные коллек-
тивы. В этом году мне в очередной раз 
довелось поучаствовать в научно-тех-
нической секции. Перед собой поста-
вил задачу доходчиво рассказать тему 
проекта, который напрямую связан 
с магистерской диссертацией. По ито-
гу занял первое место, чему, несомнен-
но, рад. Это уже вторая победа в этом 
конкурсе!» 

Алексей Чипизубов (ФЭУ) дал свою 
оценку мероприятию: «Прошедшая 
на днях Студвесна дала нам неоцени-
мый опыт. Мы познакомились с новы-
ми интересными людьми и идеями. 
Все участники достойно показали себя 
в рамках выступлений, а эксперты да-

вали развёрнутые комментарии по ка-
ждой из работ, что редкость в послед-
нее время. Но главное, что Студвесна 
подарила чувство сплочённости сту-
денческой идеи в развитии прекрасно-
го далёка, созерцание которого рож-
дает такие студенческие ивенты, как 
Студвесна».

Вместе с дипломами и памятными 
подарками все победители и призё-
ры получат денежные призы, что, не-
сомненно, является не только прият-
ным бонусом за проделанную работу, 
но и стимулом поучаствовать в фестива-
ле и в следующем году.  

Наука – способ разгадки мировых 
тайн путём открытия новых загадок! 
Поздравляем победителей и желаем 
дальнейших научных успехов!

Отдельно выражаем благодарность 
экспертам за поддержку наших участ-
ников и справедливое судейство!

А. В. Ахметова, 
Управление научно-
исследовательской 

деятельностью

«Мой путь в науку начался с мечты – мечты воплощать 
свои задумки в реальность»: интервью с молодым 
изобретателем Алексеем Чипизубовым

С первого курса студенты нашего уни-
верситета могут включиться в актив-
ную научную деятельность и реализо-
вать свои исследовательские амбиции, 
став участниками студенческого науч-
ного сообщества «Сеть студенческих 
конструкторских бюро Geek.Knastu» 
и выбрав интересующее направле-
ние. Именно так поступил Алексей 
Чипизубов, ныне магистрант факульте-
та энергетики и управления: с первого 
курса обучения он стал участником СКБ 
«Электроника и робототехника» (сейчас 
Алексей является председателем СКБ). 
За это время Алексей становился в раз-
ные годы призёром Международной 
олимпиады «IT-планета», финалистом 
Всероссийского конкурса НИР «Наука 
будущего – наука молодых», участ-
ником робототехнического хакатона 
«Robotics Tournament», в апреле 2023 г.  
стал призёром Хабаровского краево-
го открытого фестиваля «Студенческая 
весна – 2023» . 

В конце 2022 года Алексей Чипизубов 
вошёл в число получателей грантов 
Президента Российской Федерации 
2022-2023 гг. Конкурс проводился 
Образовательным фондом «Талант 
и успех» и проходил в очень жёсткой 
конкурентной борьбе. Около тысячи 
претендентов и высокие требования 
к участникам – всё это удалось преодо-
леть нашему магистранту и войти в чис-
ло лидеров. Решающим фактором стало 
его участие в XIII Международной олим-
пиаде в сфере информационных техно-
логий «IT-Планета 2020/21» (3-е место 
в номинации «Проект», работа «Проект 
“Протей”»). 

Мы встретились с Алексеем, чтобы 
узнать подробнее о гранте и его науч-
но-конструкторских проектах. 

УЖ: Недавно ты стал получателем 
гранта Президента РФ. Расскажи не-
много о нём: что это за грант, как 
ты его получил?

Алексей: Грант Президента РФ вы-
даётся лицам, проявившим выдающи-

еся способности и показавшим высо-
кие достижения в определённой сфере 
деятельности. В декабре 2022 года 
со мной связалось представитель-
ство фонда «Талант и Успех». Они 
сообщили мне, что по результа-
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там выигранных мной научно-техни-
ческих конкурсов я был номинирован 
на данный грант, чему я безмерно рад! 
Согласно договору гранта, дополни-
тельно к моей стипендии будет выпла-
чиваться ещё 22 тысячи рублей еже-
месячно до окончания университета.

УЖ: Ты в целом очень активный 
студент, много занимаешься науч-
ной и проектной деятельностью, 
являешься членом СКБ «Электроника 
и робототехника». С чего начался 
твой путь в науку?

Алексей: Мой путь начался с меч-
ты – мечты воплощать свои задумки 
в реальность. Когда я учился в школе, 
у меня было много идей, различных 
проектов, но их реализации мешали 
те или иные факторы. Когда я посту-
пил в вуз и попал в лучшее студенче-
ское объединение, СКБ «Электроника 
и робототехника», мои мечты ста-
ли воплощаться. Поначалу это были 
простые проекты – я набивал руку 
в конструировании, но с годами и де-
сятками конкурсов я стал всё более 
углубляться в проекты, что и привело 
меня в науку. 

С 16 лет я увлекаюсь беспилотника-
ми – всегда хотел посмотреть на мир 
с высоты птичьего полёта. СКБ дало 
мне этот шанс. Тут я собирал свои 
первые квадрокоптеры, испытывал 
их, строил различные гибридные виды 
беспилотных летательных аппара-
тов (БПЛА). Получив диплом по теме 
разработки БПЛА, я пошёл дальше 
и теперь учусь выстраивать произ-
водство этих чудо-машин.

УЖ: Чем занимаешься сейчас, какой 
проект стоит в приоритете?

Алексей: Сейчас моё внимание уде-
лено председательству СКБ, где я пы-
таюсь воспитать последователей как 
в беспилотной, так и в целом в науч-
но-технической сфере, однако про лич-
ные проекты не забыл, поэтому раз-
рабатываю поэтапную стратегию 
и тактику разработки производства 
БПЛА и активно её презентую на раз-
личных уровнях.

УЖ: Ты много лет был участником 
«Технофестов», а в 2022 году высту-
пил в качестве организатора межре-
гионального конкурса робототех-
нических проектов Arduinator-2022 
и турнира-хакатона «Битва робо-
тов». Что тебе дал этот опыт?

Алексей: В 2022 году я подошёл 
к Вячеславу Солецкому и сказал, что 
хочу провести самый зрелищный 
«ТехноФест» из тех, что когда-либо 
был! Он согласился. И тогда я предло-
жил идею битвы роботов без правил, 
где участники могут использовать всё 
что угодно, чтобы одолеть противни-
ка. Собрав и сплотив команду, мы реа-
лизовали свои задумки – и получилось 
воистину фееричное шоу, участники 
которого вряд ли в ближайшие годы 
забудут происходящее. А я от этого 
получил бесценный опыт лидерства 
в условиях ограниченного времени 
и ресурсов.

УЖ: В прошлом году ты принял уча-
стие в VII Всероссийском молодёжном 
научном форуме «Наука будущего – 
наука молодых». А какая она, наука 
будущего, на твой взгляд?

Алексей: На мой взгляд, наука буду-
щего – это реализация самых смелых 
идей, которые только могут прийти 
в головы юных мечтателей сегодня. 
Ведь учёные через 20-30 лет это ны-
нешние школьники, задача нашего по-
коления – воспитать молодые талан-
ты и дать им все пути для реализации 
их научного потенциала в будущем.

УЖ: Недавно ты с командой стал 
победителем в соревнованиях по ком-
пьютерному спорту. Как у тебя воз-
ник интерес к этому? На твой взгляд, 
в современных реалиях для молодёжи 
это больше увлечение, игра или се-
рьёзное направление деятельности?

Алексей: Как я уже говорил, я давно 
увлекаюсь конструированием дро-
нов, но нельзя ведь только делать 
их, не используя по назначению. Вот 
уже несколько лет в свободное вре-
мя мы выезжаем на различные лока-
ции для динамических FPV-полётов. 
Надевая очки виртуальной реаль-
ности, мы наблюдаем полёт дро-
на на скоростях около 150-200 км/ч. 
На Дальнем Востоке слабо развита 
тема полноценных гоночных копте-
ров, поэтому показывать свои умения 
можно только в онлайн-формате, что 
мы и сделали, отправившись на кибер-
спортивный турнир по данному виду 
спорта. В современных реалиях мне 
грустно, что у большинства беспи-
лотники ассоциируются с военными 
действиями. То, что должно прино-
сить радость и комфорт, служит 
оружием для убийств с двух сторон. 
Я искренне верю, что, когда всё закон-
чится, использование беспилотников 
будет исключительно для помощи че-
ловеку в его делах.

УЖ: Какие планы на будущее? Чем 
планируешь заниматься в ближай-
шие 3 года? 

Алексей: В ближайшие 3 года я про-
должу совершенствовать прекрасное 
СКБ, популяризировать научно-тех-
ническое творчество, проводить 
различные конкурсы (Arduinator 2023 
не за горами!), а также реализовы-
вать потенциал беспилотных лета-
тельных систем.

УЖ: Спасибо за интервью. Желаем 
тебе не останавливаться на достиг-
нутом, идти вперёд – к новым проек-
там и открытиям! 

Анастасия Маслова
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Принимаем вызов: студенты КнАГУ проверили свои 
лидерские качества в «Студенческой весне – 2023»

Студенты Комсомольского-на-Амуре 
государственного университета при-
няли участие в лидерской программе 
XXIX краевого открытого фестиваля 
«Студенческая весна» в г. Хабаровске. 
Мероприятие было направлено на раз-
витие лидерских качеств у студентов. 
В программе приняли участие предста-
вители Объединённого совета обучаю-
щихся КнАГУ.

В этом году «Студвесна» представи-
ла новое направление – «Лидер». Цель 
программы заключалась в том, чтобы 
обучить студентов эффективному ли-
дерству, развить их коммуникативные 
навыки и научить результативно рабо-
тать в команде. Участникам предстояло 
пройти шесть тренингов в формате сме-
ны команд.

Капитан команды Сергей Попков, 
председатель Объединённого совета 
обучающихся КнАГУ, командир Штаба 
РСО КнАГУ, поделился своими впечат-
лениями от конкурса: «Работа была 
довольно сложная. На конкурсе шла 
сильная конкурентная борьба, и, как 
показывают результаты, нашей ко-
манде ещё есть куда стремиться. Нам 
нужно достигнуть такого уровня, 
чтобы “одним дыханием” побеждать. 
Как капитан могу сказать, что каж-
дый вклад члена команды был очень 
важен и каждое мнение, которое вно-
силось, учитывалось. Мероприятие 
меня научило находить компромисс, 
решать конфликты и уметь догова-
риваться. Я в который раз убеждаюсь 
в том, что “справедливая работа” ли-
дера в большинстве случаев приводит 
к хорошему результату!»

Первым испытанием стало деловое 
письмо, которое научило студентов на-
ходить решение конфликта, не испортив 
своего статуса. Ситуация заключалась 
в написании письма ректору, в котором 
говорилось, что участники не могут орга-
низовать важный фестиваль из-за позд-
него уведомления о мероприятии.

Второй тренинг назывался «Вертушка 
общения», он научил студентов догова-
риваться и приходить к обоюдному со-
гласию в команде. У каждого участника 
были определённая роль и своё наибо-
лее удобное время. Целью игры было 

выбрать удобное для всех игроков вре-
мя встречи без конфликтов.

Третьим заданием стал анализ по-
следствий управленческих решений, 
где студенты научились предсказывать 
последствия своих действий. Ситуация 
заключалась в том, что фитнес-клуб ор-
ганизовал рекламную кампанию на ме-
роприятии, но не смог привлечь долж-
ное количество участников. Чтобы это 
исправить, на мероприятии решили раз-
дать бесплатный алкоголь. Участникам 
предстояло спрогнозировать негатив-
ные и позитивные последствия этого ре-
шения в краткосрочной и долгосрочной 
перспективах. 

Четвёртое испытание называлась 
«Стресс»: участники должны были на-
писать резюме, чтобы именно их приня-
ли на работу. 

Пятым испытанием стала 
«Переправа», в которой участникам 
нужно было выбраться с необитаемого 
острова. Задача заключалась в обмене 
игровой валюты между тремя пред-
принимателями: успешным, нормаль-
ным и неудачником. Участники должны 
были следить за тем, чтобы все смог-
ли уехать с острова и всем заплатили 
справедливо.

Шестой тренинг назывался 
«Персонал», на нём участники работа-
ли в команде своего университета. Игра 
была похожа на «сломанный телефон»: 
команда выбрала «передатчиков» и од-
ного «исполнителя», в конце испытания 
«исполнитель» должен был выполнить 
с максимальной точностью задание, ко-
торое участники передавали друг другу 
в процессе тренинга. 

Никита Егоров, заместитель руково-
дителя волонтёрского клуба «Аспект», 
комиссар СПуО «Фишка», рассказал 
о том, чему его научило мероприятие: 

«Мероприятие полностью оправда-
ло мои ожидания. В процессе тренин-
гов мы меняли команды, знакомились 
и взаимодействовали с другими участ-
никами, старались прийти к лучшему 
результату. Мне понравились нестан-
дартные игры, для меня написание де-
лового письма ректору стало новше-
ством. Но некоторые тренинги при 
смене команд были похожи на борьбу 
одного игрока против других. На эта-
пах, где требовалось сотрудничество, 
было трудно работать в команде, 
когда участники в более сильных ро-
лях “заставляли” принимать реше-
ния. Из-за такого подхода некоторые 
игроки были разочарованы. Однако 
я научился учитывать не только свои 
интересы, но и интересы своих под-
чинённых независимо от того, какую 
должность они занимают. Найти 
точку соприкосновения довольно слож-
но, но возможно. Обязательно буду 
участвовать в таких мероприятиях 
в будущем, с большим удовольствием 
присоединюсь к нашей команде. Наша 
команда – это что-то невероятное, 
было необычайно интересно и весело!» 

Благодаря конкурсу студенты смогли 
прокачать свои навыки в области управ-
ления рисками, принятия решений, ве-
дения переговоров, коммуникации.

Программа научила студентов мыс-
лить стратегически и действовать ответ-
ственно. Участники также развили свои 
навыки работы в команде и сотрудни-
чества, которые помогут в их будущей 
карьере! 

Представитель команды нашего уни-
верситета, руководитель патриотиче-
ского клуба КнАГУ «Я горжусь» Арсений 
Мальцев рассказал: «Я ожидал от ме-
роприятия большое количество обуча-
ющих лекций, однако вместо этого 
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было много тренингов, которые были 
направлены на развитие лидерских 
качеств. Поэтому мероприятие пре-
взошло мои ожидания и показало, что 
практика по работе в организациях на-
много лучше теории. Несомненно, на-
выки, которые были получены на фору-
ме, пригодятся мне в жизни, особенно 
в организации патриотического клуба 
КнАГУ “Я горжусь”. На мой взгляд, наша 
команда не имела достаточного опы-
та участия в подобных мероприятиях, 

в отличие от других команд, которые 
уже несколько раз были на подобных 
играх. В результате участники нашей 
команды не смогли сразу определить, 
на чём стоит сосредоточить усилия 
и смекалку. Всё же в ходе игры были 
моменты, которые оставили яркие 
впечатления, забавные, а порой груст-
ные. Так, последняя игра по принципу 
“сломанного телефона”, где нужно 
было передавать информацию, оказа-
лась очень интересной и необычной, 

но ни одна команда не смогла выпол-
нить задание правильно. Я бы хотел 
ещё раз принять участие в подобных 
играх!»

Состав команды КнАГУ, представляю-
щий Объединённый совет обучающих-
ся, включал Сергея Попкова (капитана), 
Артёма Бандурина, Оксану Фадееву, 
Никиту Егорова, Альберта Палыгина, 
Арсения Мальцева, Софью Ясинскую, 
Ивана Колесника, Анатолия Горошкова, 
Дмитрия Колина, Полину Бедину и Веру 
Макарову. Команда КнАГУ продемон-
стрировала высокий уровень подготов-
ки и достойно представила свой универ-
ситет в рамках программы.

Комсомольский-на-Амуре госу-
дарственный университет гордит-
ся работой ребят и их стремлением 
улучшить свои навыки. Поздравляем 
наших студентов и всех остальных 
участников с познавательным опытом 
в «Студвесне-2023»! 

Оксана Фадеева, 
студенческий медиацентр

«Студенческая весна – 2023»: покорённые вершины, горы 
эмоций и море впечатлений!

Многие люди с удовольствием вспо-
минают свои студенческие годы – время 
веселья и настоящего отрыва, но вместе 
с тем и усердной учёбы. Кто-то уходит 
с головой в науку и делает там успехи, 
кому-то ближе общественная жизнь, 
некоторые и дня не могут прожить без 
творчества, а кто-то, возможно, уже по-
ставил себе цель стать лидером. К сожа-
лению, не всегда получается совмещать 
учёбу, свои увлечения и не забывать про 
отдых. Очень трудно реализовать это 
всё вместе, но сейчас речь пойдёт о ре-
бятах, у которых получилось всё и сразу: 
и классно оторваться, и хорошо порабо-
тать, и показать, где учатся самые креа-
тивные, творческие и умные студенты! 

Для тех, кто не знает, «Студенческая 
весна» – это молодёжный фестиваль, 
который проводят специально для та-
лантливых учащихся всех институтов 
страны. Именно такие студенты с 4 по 10 
апреля собрались в Хабаровске для про-
ведения регионального этапа по четы-
рём направлениям: «Наука», «Медиа», 

«Творчество» и «Лидерство». Стоит от-
метить, что лидерский блок программы 
проводится впервые, поэтому для мно-
гих студентов было загадкой, что же там 
будет. Открытие фестиваля состоялось 
в большом зале Дома офицеров, после 
чего конкурсанты приступили к подго-
товке своих творческих заданий и науч-
ных работ.

Всё же не стоит забывать, что 
«Студенческая весна» – это в первую 
очередь творчество. На протяжении 
недели одни участники представляли 
свои творческие номера, а другие – рас-
сказывали об этом. Участники направ-
ления «Медиа» могли выполнить свою 
работу по одной из трёх тем: «Я живу 
в Хабаровском крае», «Молодёжный 
фестиваль “Студвесна 2023”» и «Я гор-
жусь ...». Право оценивать работы меди-
анаправления досталось: телеведущей, 
журналистке Валентине Олексенко; ре-
жиссёру и продюсеру Сергею Яковлеву; 
репортажному фотографу Виктору 
Трендбергу; ведущему дизайнеру жур-

налов «Собрание exclusive» и «Лучшее 
в Хабаровске» Виктории Лихомановой.

По результатам заявочного и конкурс-
ного этапов медианаправления при-
зовые места заняли все студенты-кон-
курсанты студенческого медиацентра 
КнАГУ, а именно:
• 1-е место в номинации «Публика-

ция» – Илья Кандауров (ФЭУ);
• 1-е место в номинации «Фото» – 

Дмитрий Альбрандт (СГФ);
• 1-е место в номинации «Видео. 

Видеорепортаж» – Владислав 
Куряев (ФЭУ);
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• 2-е место в номинации «Видео. 
Документальный фильм» – команда 
студентов СГФ: Тимофей Рыжаков, 
Арина Быкова, Виолетта Михалёва, 
Ангелина Шульга.

Хочется отметить, что в фестивале 
участвовали как опытные медийщики, 
так и совсем новички. Ангелина Шульга 
(СГФ) участвовала впервые, но и ей есть 
что рассказать: «На “Студенческой вес-
не – 2023” я с командой приняла уча-
стие в номинации “Видео”. Мы рабо-
тали над документальным фильмом, 
и то время, которое ему посвятили, 
стало для меня тёплым воспомина-
нием. Члены команды в любой мо-
мент были готовы помочь справиться 
с трудностями, дать совет и поддер-
жать в непростом деле. На конкур-
се мы представили документальный 
фильм о художнике Хабаровска Илье 
Воронцове. Видео снималось в домаш-
ней обстановке и получилось уют-
ным и дружественным. Фестиваль 
“Студенческая весна” – это то меро-
приятие, которое хочется посещать 
каждый год. Оно даёт участнику 
не только опыт, навыки, но и новых дру-
зей, с которыми они готовы творить 
ещё больше. Отдельное спасибо жюри 
конкурса. На первой встрече они заря-
дили участников позитивом и напра-
вили на верный путь к победе. Большой 
вклад в наше участие в “Студенческой 
весне” внесли Комсомольский-на-Амуре 
государственный университет и ру-
ководитель студенческого медиацен-
тра КнАГУ, которые готовы помочь 
студентам развиваться и покорять 
новые вершины».

Многие конкурсанты уже имели опыт 
участия в «Студенческой весне». Так, сту-
дент ФЭУ Владислав Куряев, впервые 
побывавший на конкурсе в 2021 году, 
поделился своими впечатлениями о фе-
стивале: «Я работал над видеорепор-
тажем в формате быстрой склейки 
со вставками интервью. Изначально 
концепция была другой, но в целом 

у меня получилось реализовать задум-
ку. В этом году конкурсная программа 
была интереснее, а сама организация 
на голову выше. Численность жюри со-
кратилась, но зато они все действую-
щие профессионалы медиасферы, что 
вылилось в более объективную оцен-
ку. Спасибо университету за возмож-
ность представлять вуз на краевом 
фестивале!»

Слова поздравления выразила руко-
водитель студенческого медиацентра 
Юлия Осинцева: «Очень рада большо-
му достижению молодых медийщиков. 
Вся медийная команда, которая пред-
ставляла наш университет, получила 
высокие призовые места. К такому 
результату мы шли долгое время, 
упорно работали, готовились и не сда-
вались! Наконец мы покорили медиа-
вершину Студвесны! Для студентов 
данный конкурс всегда был стартом 
в профессиональном развитии в об-
ласти медиа, стимулировал ставить 
новые цели и достигать их! Уверена, 
у ребят ещё много конкурсов и побед, 
а главное, много творчества, которое 
безгранично! От лица руководителя 
благодарю руководство университе-
та в лице проректора Т. Е. Наливайко 
за поддержку студенческого медиа-
центра и всех наших инициатив!»

В творческом направлении студенты 
КнАГУ ярко выступили, заняв также при-
зовые места: 
• 3-е место в номинации 

«Оригинальный жанр» (Косплей) – 
Ксения Быкова (колледж);

• 3-е место в номинации 
«Оригинальный жанр» (Фокусы) – 
Дмитрий Насонов (ФКТ);

• 2-е место в номинации «Эстрадный 
вокал» – Елизавета Кущенко (ФКС).

Хочется отметить ребят, прини-
мавших участие в конкурсе: Илью 
Блинова (ФАМТ) в направлении 
«Инструментальное исполнение» но-
минации «Эстрадный вокал», Мудалина 
Токтомамбетова (ФАМТ) в номина-
ции «Эстрадный вокал», Алексея 
Шаповалова (ФЭУ) в номинации 
«Оригинальный жанр» (Косплей). 

Возможно, от всех прочитанных но-
минаций, направлений и конкурсов 
у вас уже болит голова, и вы справед-
ливо возразите мне: «А где тот отрыв, 
о котором ты писал в самом начале?» 
Но «Студенческая весна» это не только 
тяжёлая работа, но и большая концен-
трация некоего драйва и позитива. Как 
реальный участник я могу заявить, что 
мы много работали, но никогда не за-
бывали про отдых и развлечение. Лично 
для меня это был прекрасный шанс уз-
нать поближе ранее плохо знакомый 
мне город, познакомиться с интерес-
ными людьми. Может, именно поэтому 
этот год стал прорывным для участни-
ков всех направлений. Наелись и ото-
спались? Да, но перед этим мы много 
работали!

Студенческий медиацентр КнАГУ по-
здравляет всех ребят с заслуженными 
победами. Желаем не останавливаться 
на достигнутом, всегда двигаться впе-
рёд и покорять любые вершины!

Илья Кандауров,  
студенческий медиацентр

• 



12 УНИВЕРСИТЕТСКАЯ ЖИЗНЬ В КНАГУ

СТУДЕНЧЕСКАЯ ЖИЗНЬ

От смеха к победе: команда КнАГУ «Не отчисляйте!» 
победила в финале Лиги КВН студентов и рабочей  
и служащей молодёжи

14 апреля 2023 года на площадке 
Дома молодёжи прошёл финал КВН 
Лиги студентов и рабочей и служащей 
молодёжи. В финале приняли участие 
шесть молодёжных команд: команда 
Комсомольского-на-Амуре государ-
ственного университета, по две коман-
ды от Губернаторского авиастроитель-
ного колледжа и АмГПГУ, одна команда 
КИТиСа. 

Ведущим мероприятия стал участник 
Высшей лиги в составе команды КВН «Пал 
Палыч», обладатель «Большого КиВиНа 
в тёмном» Александр Худиев. В составе 
жюри были: заместитель главы админи-
страции города – руководитель управ-
ления информационных технологий 
и связи Дмитрий Гутник, руководитель 
КВН-движения Комсомольска Анатолий 
Мшвениерадзе, бывшие игроки КВН 
Сергей Кобелев и Олег Деньга, стен-
дап-комик и радиоведущий Алексей 
Полтавцев, начальник отдела по моло-
дёжной политике и управления по фи-
зической культуре и спорту Екатерина 
Абрамова. Счётную комиссию пред-
ставили Инна Гусейнова и Владимир 
Саприн. Организатором мероприятия 
выступил отдел по молодёжной полити-
ке Управления по физической культуре, 
спорту и молодёжной политике адми-
нистрации Комсомольска-на-Амуре. 

На финале КВН командам предстоя-
ло посоревноваться в нескольких кон-
курсах, начиная с классического – «ви-
зитки». Номер команды КнАГУ начался 
с выступления танцевального коллек-
тива «Brilliance», которым по сценарию 
вручили лишь грамоту. Затем коман-
да представила нового игрока, сту-
дента факультета компьютерных тех-
нологий Влада Парамонова. Однако 
на сцене произошло неожиданное: 
Анна Евстигнеева и Рената Штарк объя-
вили, что Влад теперь заменит капита-
на команды Альберта Палыгина, кото-
рый отчислен. На это Альберт ответил, 
что только декан может его отчислить. 
В это время на сцену вышла Наталья 
Эдуардовна Ракитина в роли декана ФКТ 
и объявила, что Альберт был отчислен, 
потому что у него нет грамоты. Альберт 
обиделся и произнес: «Вы доиграетесь, 
я на вас порчу наведу!» Это вызвало по-
явление на сцене Владимира Ли в роли 
шамана. Также команда представила но-
вого участника – иностранного студента 
Мишеля Жуеиора Андуанунго, который 
играл роль новичка, не понимающего, 
что здесь происходит. На этом этапе ко-
манда КнАГУ набрала 30 баллов. 

Студентка факультета компьютер-
ных технологий, член команды КВН 
«Не отчисляйте!» Анна Евстигнеева по-
делилась своими впечатлениями: «Мой 
любимый момент с нашего выступле- 
ния – это блок с Мишелем. Студент 

очень хорошо выучил свои слова, от-
репетировал подачу и достаточно 
забавно отыграл. В первом конкурсе 
мы получили высшую оценку от всех 
судей! Мы всегда рады новым игро-
кам, и если у кого-то действительно 
есть желание играть, почему бы нет? 
Чтобы играть в нашей команде, не обя-
зательно быть в списках на отчисле-
ние. Я, например, не была там ни разу 
и не собираюсь, поэтому приходить 
может любой желающий! Команда 
у нас не такая уж и большая, поэто-
му места хватит для всех. Главное, 
чтобы человек действительно хотел 
играть, а там уже всё получится само 
собой! Ведь сам процесс создания номе-
ров и шуток – это интересный опыт, 
который больше нигде не найдёшь. 
КВН учит работе в команде, развива-
ет кругозор. Конечно, чувство юмора 
очень приветствуется!»
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Следующим этапом стала «размин-
ка». Здесь командам предстояло смеш-
но и по теме ответить на каверзные 
вопросы. Главными темами были ре-
конструкция набережной, открытие ма-
газина «Пятёрочка» и вручение грамот 
за участие. Команда «Не отчисляйте!» 
проявила свою находчивость и получи-
ла 1 балл за ответы.

На финальном этапе выступления 
команда КнАГУ пригласила на сцену 
студентку факультета кадастра и стро-
ительства Веру Мельник для испол-
нения вокальной композиции. В это 
время команда сидела на стульчиках 
рядом и шутила между собой. Ребята 
поменяли фон на главном экране на ТЦ 
«Победа», Влад Пономарёв предложил 
собирать мелочь с помощью его шляпы, 
Владимиру Ли позвонили по телефону, 
а Альберт Пылыгин принёс вращаю-
щийся стул и начал имитировать шоу 
«Голос». 

Зрители были довольны всеми высту-
плениями, все представленные номе-
ра команд по-своему были весёлыми 
и юмористичными. 

Лучшим актёром был признан 
Альберт Палыгин из команды 
«Не отчисляйте!» (КнАГУ). В номина-
ции «Лучшая шутка» отметили произ-
несённую фразу: «Мы не Китис, за нас 
ничего делать не нужно». Следует отме-
тить, что «Лучшей группой поддержки» 
по праву признали команду, болевшую 
за Губернаторский авиастроительный 
колледж. 

Альберт Палыгин, студент факультета 
компьютерных технологий и капитан ко-
манды КВН КнАГУ рассказал: «Финал на-
учил нас актёрскому мастерству, от-
ветственности и работе в команде. 
Очень важно, чтобы каждый участник 
команды имел свою изюминку, умел 
отыгрывать свои роли. Мы ценим эти 
качества и всегда рады таким игро-
кам! Могу отметить, что все члены 
нашей команды отлично справляются 
со своими ролями, и я уверен, что они 
занимают места, которые идеально 
подходят для них. Аня с Ренатой – это 
две подружки. Аня “боевая активист-
ка”, которая заряжает нас на юмор, 
и Рената всегда рядом, чтобы помочь 
ей воплотить свои идеи. Вова – это 
персонаж “приходящий и уходящий”, 
он легко меняет образы: на прошлой 
игре он был рэпером, который затруд-
нялся произносить слова, а в этот 

раз – шаманом. Мишель играл роль 
иностранца, который хочет присое-
диниться к КВН. Влад был новичком, 
который только что присоединил-
ся к команде. Я, наверное, играю роль 
“оболтуса”. Мы очень ценим инди-
видуальность игроков и стараемся 
подчеркнуть особенности каждого! 
На КВН уходит приличное количество 
времени, и чтобы всё успевать, в том 
числе по учёбе, нужно организовывать 
своё время грамотно. Тем, кто хочет 
начать играть в КВН, нужно желание 
играть и учиться; отыгрывать роли, 
учиться писать шутки. Главное – же-
лание, а там дальше уже научим!»

Для подведения итогов игры КВН 
Лиги студентов и рабочей и служащей 
молодёжи была приглашена Екатерина 
Николаевна Абрамова, начальник отде-
ла по молодёжной политике и управле-
ния по физической культуре и спорту. 

Места распределились следующим 
образом:

1-е место (60 баллов) – команда КнАГУ 
«Не отчисляйте!»;

2-е место (58,5 баллов) – команда 
ККТиС «Hello Kitty's»;

3-е место (56,5 баллов) – команда 
ГАСКК «3:17»;

4-е место (51 балл) – команда АмГПГУ 
«Женская сборная»;

5-е место (50,5 баллов) – команда 
АмГПГУ «На приколах»;

6-е место (46 баллов) – команда ГАСКК 
«Картавые тигры».

Участница команды «Не отчисляйте!», 
студентка факультета кадастра и строи-
тельства Рената Штарк поделилась впе-
чатлениями от финала: «Я думаю, что 

наибольшую помощь в достижении 
первого места мы получили благодаря 
постоянным репетициям, где мы под-
держивали и помогали друг другу. Что 
касается волнений, то нужно быть 
сильнее этого. Главная опасность – 
забыть ключевые фразы во время вы-
ступления. На мой взгляд, сценические 
образы, которые мы создаём, отража-
ют наши личности в реальной жизни. 
Мой главный совет – не бояться от-
крыться и попробовать себя в новых 
сферах!»

Команда КВН Комсомольского-на-
Амуре государственного университета 
достойно выступила и проявила насто-
ящий профессионализм на сцене. Их 
победа – заслуженный результат твор-
ческого и усердного труда. Команда 
«Не отчисляйте!» доказала, что хороший 
юмор всегда ценится. Мы поздравляем 
всех участников, желаем дальнейших 
творческих успехов и движения вперёд!

Вы также можете стать участником сту-
денческой команды КВН КнАГУ. По всем 
вопросам обращаться в отдел организа-
ции воспитательной работы: начальник 
отдела – Ирина Викторовна Тюрина, ауд. 
320а/1; тел. 13-30; +7(914)373-47-59.

Оксана Фадеева, 
Виолетта Михалёва, 

студенческий медиацентр
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«Маяк, который будет вести нашу молодёжь  
к спасительной гавани»: в  КнАГУ открыли  
духовно-просветительский центр св. Иннокентия

В Комсомольском-на-Амуре госу-
дарственном университете прошла 
торжественная церемония откры-
тия духовно-просветительского цен-
тра св. Иннокентия (Вениаминова) 
Амурской епархии при университете. 
Актуальность открытия центра связана 
с необходимостью развития историче-
ских традиций воспитания молодёжи 
на основе духовных и нравственных 
ценностей народа. 

В целях организации системного со-
трудничества Амурской епархии и КнАГУ 
в сфере духовно-нравственного разви-
тия и воспитания студенчества обе сто-
роны приняли решение о подписании 
Соглашения о сотрудничестве. 13 апре-
ля 2023 года (приходится на Великий 
четверг (Великий четверток), четвёртый 
день Страстной седмицы) было под-
писано соглашение в лице епископа 
Амурского и Чегдомынского Николая 
и ректора КнАГУ Эдуарда Анатольевича 
Дмитриева, а также утверждён совмест-
ный план работы Амурской епархии 
и духовно-просветительского центра 
университета.

Эдуард Анатольевич пожелал успе-
хов в деятельности центра: «Духовным 
центрам на базе университетов уде-
ляется большое внимание, потому 
что одно дело учить, а ещё главная 
задача – воспитывать граждан нашей 
страны. Я надеюсь, что в совокупно-
сти учебный и воспитательный про-
цессы будут способствовать тому, 
что из стен нашего университета 
будут выходить достойные граждане 
нашей страны».

Епископ Амурский и Чегдомынский 
Николай обратился с глубокой мыс-
лью: «Участвующие и учащиеся! 
Воспитывающим началом всегда яв-
ляется семья и, конечно, воспитыва-
ющим началом являются школа и вуз. 
В данном случае, мы – Русская право-
славная церковь, Амурская Епархия 
– помогаем вашему вузу в воспита-
нии граждан нашего Отечества. 
Мы живём в непростое время: много 
трудностей, искушений, много вопро-
сов и вызовов, среди которых очень 
трудно быть ориентированным, сре-

ди которых очень просто потерять-
ся. Мы возлагаем большие надежды 
на наши совместные мероприятия 
в уже начавшем свою деятельность, 
свою работу духовно-просветитель-
ском центре. Мы будем тем спаса-
тельным кругом и маяком, который 
будет вести души тех людей, кото-
рые дезориентированы. Тем маяком, 
который будет вести наших детей, 
нашу молодёжь к спасительной гава-
ни. С праздником!»

Значимым событием открытия цен-
та стало дарение вновь открывшемуся 
центру иконы святителя Иннокентия 
(Вениаминова), именуемого церковью 
Апостолом Сибири, Дальнего Востока 
и Аляски, во имя которого был освящён 
центр. 

Студенческой молодёжи, сотруд-
никам и преподавателям о святителе 
Иннокентии (митрополите Московском 
(в миру Иван Евсеевич Попов-
Вениаминов)) рассказал иеромонах 
Иннокентий (Галямов), клирик собора 
Казанской иконы Божией Матери, на-
значенный Владыкой духовным руко-
водителем духовно-просветительского 
центра КнАГУ. С 1823 г. началось мис-
сионерское служение будущего апо-
стола Сибири и Америки; 45 лет отдал 
святитель Иннокентий делу просве-
щения народов Камчатки, Алеутских 
островов, Северной Америки, Якутии, 
Хабаровского края, совершая свой апо-
стольский подвиг в суровых условиях, 
с большими опасностями для жизни. 
Святитель Иннокентий крестил десятки 
тысяч людей, строил храмы, при которых 
основывал школы и сам обучал в них ос-
новам христианской жизни. Помогало 

ему в трудах знание различных ремёсел 
и искусств. Во время многочисленных 
поездок святитель Иннокентий изучал 
язык, быт и нравы народов, среди кото-
рых проповедовал. Его труды по геогра-
фии, этнографии и языкознанию полу-
чили мировую известность.

Затем модератор встречи проректор 
по воспитательной работе и работе 
с молодёжью Т. Е. Наливайко расска-
зала о задачах Центра духовно-нрав-
ственного просвещения и воспитания: 
содействие духовно-нравственному 
просвещению и воспитанию молодё-
жи, создание возможностей для встреч 
и обсуждения с современными героями 
страны, психологами и священнослу-
жителями вопросов духовности и нрав-
ственности, развитие и осуществление 
волонтёрской деятельности, краеведче-
ских поездок и экскурсий.

Далее в знак начала этого сотрудни-
чества музей КнАГУ, который стал пло-
щадкой для проведения работы по фор-
мированию традиционных ценностных 
ориентаций, в соответствии с традици-
ями освятили. Обряд освящения про-
вёл епископ Амурский и Чегдомынский 
Николай, акт которого сопровождался 
молитвенными песнопениями в ис-
полнении хора Кафедрального собора 
св. пророка Божия Илии, регент хора – 
Елена Николаевна Кравченко.

Вновь открывшийся центр нахо-
дится в музее КнАГУ (ауд. 304/1). 
Деятельность университетского центра 
будет направлена на духовное развитие 
студенческой молодёжи, возрождение 
в молодёжной среде традиционных для 
России семейных ценностей, просве-
щение молодёжи в вопросах многове-
ковой православной культуры, а также 
на координацию усилий в работе по ду-
ховно-нравственному и гражданско-па-
триотическому воспитанию молодёжи. 
По вопросам духовно-просветительской 
деятельности можно обратиться в отдел 
организации воспитательной работы 
(ауд. 305/3). 

Юлия Осинцева
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СТУДЕНЧЕСКАЯ ЖИЗНЬ

Инициатива студентов в центре внимания: студенты 
города презентовали проекты представителям 
Правительства Хабаровского края по социальным 
вопросам

Инициативная молодёжь города встре-
тилась с заместителем Председателя 
Правительства Хабаровского края 
по социальным вопросам Евгением 
Леонидовичем Никоновым в рамках 
проекта «Студенческая среда». Проект 
направлен на интеграцию вузов 
с Правительством Хабаровского края, 
обмен опытом по реализации студенче-
ством социальных проектов, развитие 
кадрового резерва для социально-эко-
номического развития региона, фор-
мирование масштабных межвузовских 
команд по реализации молодёжных 
инициатив. 

На встрече студенты двух универ-
ситетов города представили проекты 
и рассказали о своих идеях и предло-
жениях. Мероприятие прошло на базе 
Амурского гуманитарно-педагогическо-
го государственного университета.

В поддержке студенческих иници-
атив приняли участие представители 
Правительства края: заместитель ми-
нистра – начальник управления про-
фессионального образования Елена 
Викторовна Шадуя, председатель ко-
митета по труду и занятости населения 
края Константин Иванович Виноградов, 
министр социальной защиты насе-
ления Хабаровского края Александр 
Олегович Дорофеев и заместитель 
председателя комитета по делам моло-

дёжи Правительства Хабаровского края 
Денис Игоревич Копышков. 

Поддерживали инициативы студен-
тов КнАГУ ректор Эдуард Анатольевич 
Дмитриев, проректор по воспитатель-
ной работе и работе с молодежью 
Татьяна Евгеньевна Наливайко, де-
кан факультета энергетики и управ-
ления Александр Сергеевич Гудим, 
а также руководители проектных работ 
и наставники. 

Мероприятие началось с диалога 
с заместителем Председателя комите-
та по делам молодёжи Правительства 
Хабаровского края Денисом Игоревичем 
Копышковым, который рассказал о ра-

боте комитета. Он поделился информа-
цией о приоритетных направлениях 
в молодёжной политике и различных 
молодёжных мероприятиях. Денис 
Игоревич подчеркнул важность участия 
в предстоящих молодёжных форумах 
«Амур», «ШУМ» и «Твой ход», а так-
же в конкурсе молодёжных проектов 
среди физических лиц «Росмолодёжь.
Гранты».

В начале встречи Евгений Леонидович 
Никонов поприветствовал активную 
молодёжь и всех присутствующих, отме-
тив значимость даты проведения пер-
вой встречи: «Сегодня точно началось 
"Время первых". Только что прошла 
научно-практическая конференция 
1-й краевой клинической больницы. 12 
апреля отмечается День космонавти-
ки! Юрий Алексеевич Гагарин несколько 
раз посещал Хабаровск и Комсомольск-
на-Амуре. Наш авиационный завод 
носит почётное имя Ю. А. Гагарина, 
а в Хабаровске его внук руководит 
местным аэропортом. Взаимосвязь 
этих событий открывает перспекти-
вы для их использования в будущем!»

Затем студенты КнАГУ рассказали 
Евгению Леонидовичу и экспертам 
о своих инициативах. О проекте ме-
диашколы «Кадр» рассказал Дмитрий 
Альбрандт. Данный проект направ-
лен на обучение молодых журнали-
стов, фотографов, блогеров, SMM-
специалистов и операторов основам 
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Познакомиться со своим внутренним 
ребёнком! На этом можно было бы за-
кончить статью, но давайте разберёмся, 
о чем же идёт речь.

Внутренний ребёнок – одно из трёх 
эго-состояний, упоминающихся в теории 
американского психолога и психиатра 
Эрика Берна. Э. Берн – один из последо-
вателей психоанализа и ученик самого 
Эрика Эриксона. Впрочем, его концеп-
ция существенно отличается от тради-
ционной психоаналитической теории. 
Например, Эриксон считал, что челове-
ком управляют телесные и сексуальные 
инстинкты, которые практически нельзя 
взять под контроль. Берн же утверждал, 
что человек вполне может управлять со-
бой и осознанно проживать свою жизнь, 

в том числе здоро́во и экологично об-
щаться с другими людьми.

В своей теории Эрик Берн раскры-
вает специфику работы человеческо-
го подсознания и психики, объясняет 
истоки поступков людей и причины 
разных реакций на одинаковые ситуа-
ции. Согласно теории автора, в каждом 
человеке живет Ребёнок, Взрослый 
и Родитель, или три «Я», три эго-состо-
яния. Любое взаимодействие людей –  
это игры кого-то из трёх персонажей. 
Для психического благополучия важен 
баланс трёх Эго, но несколько усилен-
ная роль Взрослого.

Идея эго-состояний родилась у Берна 
в процессе того, как он работал вра-
чом-психиатром и выслушивал пред-

ставления пациентов об их собствен-
ной личности. Анализируя и сравнивая 
рассказы пациентов, он пришёл к вы-
воду, что человек может находиться в 3 
разных состояниях личности: Ребёнка, 
Родителя и Взрослого.

Чтобы провести исследования и со-
брать материал для своей теории, Берн 
много работал с пациентами в 30 стра-
нах Европы, Азии, Африки, на остро-
вах Атлантического и Тихого океанов. 
В итоге его теория учитывала культур-
ное и национальное разнообразие.

В теории транзактного анализа едини-
ца общения – трансакции (стимул и от-
вет). Линия Родитель-Родитель нужна 
для непринуждённых бесед, сплетен. 
Взрослый-Взрослый – работы, де-

СТУДЕНЧЕСКАЯ ЖИЗНЬ

Что важно сделать, когда тебе стукнуло 18 лет?

журналистики, работе в соцсетях, фото, 
видео и другим навыкам.

Дарья Шарунова представила ещё 
один проект «Идеи преображения го-
рода», в котором рассказала о студен-
ческих архитектурных проектах общего 
медицинского корпуса, общественного 
пространства на пл. Володарского и др. 
Студентка поделилась: «Как участнику 
проекта для нашего города интерес-
но узнать, как мы можем расширить 
объём работы по благоустройству 
городских территорий не только 
в рамках проектирования, но и при их 
реализации. В ходе наших исследова-

ний жители Комсомольска-на-Амуре 
и многих других промышленных горо-
дов отмечают нехватку организации 
территорий. Поэтому важно адапти-
ровать градостроительные, архи-
тектурные и дизайнерские подходы 
к проектированию типичной город-
ской среды, и учесть при этом харак-
терные особенности промышленных 
городов. Грамотное и комфортное 
благоустройство позволит жителям 
чувствовать себя частью большой 
городской экосистемы, развивать 
творческую активность и коммуника-
тивность. Исследования доказывают, 
что благоустроенность имеет огром-
ное значение для комфортной жизни 
современного человека. Если город бу-
дет благоустроен, жить в нём ста-
нет приятнее и удобнее». 

Евгений Леонидович предложил сту-
дентам-архитекторам два объекта здра-
воохранения для работы. Он посовето-
вал Дарье Шаруновой поехать вместе 
с ним в ближайшие дни на один из таких 
объектов, чтобы составить договорён-
ности. Денис Игоревич Копышков доба-
вил, что в сентябре планируется город-
ское мероприятие в формате хакатона 
для дизайнеров городской и архитек-
турной среды.

Председатель СКБ «Электроника 
и робототехника» Алексей Чипизубов 
организует региональный конкурс ро-
бототехнических проектов «Arduinator», 
который собирает молодых людей, ув-

лечённых конструированием и моде-
лированием. Участники представляют 
свои творческие и исследовательские 
проекты, электронные схемы, модели 
роботов, элементы умного дома и горо-
да и многое другое. Организаторы про-
екта нуждаются в помощи в информа-
ционном охвате, трансфере участников 
на мероприятия, а также поиске спон-
соров для расширения проекта. Евгений 
Леонидович Никонов предложил со-
трудничество с хабаровскими студента-
ми, изучающими ту же специальность, 
а также идею создания кампуса между 
учебными заведениями. Он также пред-
ложил объединить этот проект с други-
ми региональными и федеральными 
проектами. 

Проекты студентов КнАГУ впечат-
лили представителей Правительства 
Хабаровского края. Гости выразили 
свою поддержку, пообещали отчитаться 
о ходе реализации проектов на следую-
щих встречах и признали их потенциал 
в оказании положительного влияния 
на регион. В целом, встреча прошла 
успешно, а поддержка со стороны пред-
ставителей Правительства Хабаровского 
края стала позитивным шагом на пути 
к расширению возможностей и вовле-
чению молодёжи в развитие региона.

Оксана Фадеева, 
студенческий медиацентр
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ловых отношений. Ребёнок-Ребёнок –  
для чувств и любви. При совпадении 
трансакций общение длится долго. 
Нарушение трансакций вызывает раз-
ногласия, конфликты и неадекватное 
психологическое взаимодействие (опе-
ку, тиранию, манипулирование, пода-
вление, капризы).

Вы наверняка замечали, что в разных 
жизненных ситуациях можете ощущать 
и вести себя совершенно по-разному. 
Эго-состояние – это внутренняя позиция 
человека, которая выражается в его по-
ведении по отношении к другим людям. 
Согласно теории Берна, человек ежеми-
нутно реализует какую-то из этих ролей. 
Давайте разберём подробнее, как раз-
личить в себе эти три части своей души. 

Ребёнок – «хочу», «нравится». Тут 
и описывать ничего не нужно, достаточ-
но вспомнить классические поведен-
ческие особенности детей: истинные 
эмоции никогда не скрываются, они же 
диктуют слова и действия. Что ещё де-
лают дети? Капризничают, хулиганят, 
плачут, смеются, пугаются, обижаются. 
Их словарный запас отличается выраже-
ниями: «хочу», «не хочу», «замечатель-
но», «надоело», «когда же это всё кон-
чится», «ни за что не соглашусь», «я вас 
безумно люблю!».

То есть ребёнком правят эмоции 
и чувства, что незамедлительно отража-
ется в поведении и общении. Ребёнок 
отвечает за непосредственность, изо-
бретательность, обаяние (естествен-
ный ребёнок), но вместе с этим бывает 
капризным, агрессивным, бунтующим, 
плаксивым, обидчивым (адаптивный 
ребенок).

Родитель – «должен», «нельзя». 
Когда родитель просыпается в нас, 
то мы занимаем позу «руки в боки», 
указываем пальцем, выражаем презре-
ние или снисхождение улыбкой. Взгляд 
тяжёлый и направлен книзу. Сидячая 
поза расслабленная, тело чуть откину-
то назад. Родитель всегда отстаивает 
свою позицию, поучает других, счита-
ет правым исключительно себя. В лек-
сиконе такого человека присутствуют 
выражения: «я этого не потерплю», 
«вы совершенно не правы», «делайте, 
как я сказал», «вы обязаны», «нельзя», 
«дураку понятно», «ничего сделать тол-
ком не можете».

Родитель всегда стремится подловить 
оппонента, выявить противоречия в его 
суждениях, доказать неправоту говоря-
щего. Он опирается на ту информацию, 
что была получена в детстве из семьи 
и социального окружения: нормы, тре-
бования, запреты. «Делай как я или де-
лай так, как я говорю», – позиция роди-
теля. Он контролирует и заботится. При 
полной блокировке родителя человек 
становится беспринципным, забывает 
о морали и правилах поведения.

Взрослый – «целесообразно», «по-
лезно». Внешне человек всем своим 
видом даёт понять о сосредоточен-
ности на объекте и теме беседы: за-
интересованно наклоняется вперёд, 
смотрит прямо на объект, глаза чуть 
расширены или сужены. На лице напи-
сано внимание и заинтересованность. 
Преобладают такие выражения: «на-
верное, я не правильно выразился, раз 
вы меня не поняли», «давайте обсудим 

это», «повторите, пожалуйста, ещё раз», 
«как вам такое предложение».

В общем, взрослый он и есть взрос-
лый: продуктивно решает проблемные 
ситуации, здраво рассуждает. С ним 
приятно иметь дело, конечно, такому 
же взрослому.

Взрослый – самая объективная по-
зиция. Она не зависит от заложенного 
в детстве сценария. Это то, чему че-
ловек научился сам. Взрослый дей-
ствует по принципу «здесь и сейчас». 
Взрослый твёрдо стоит на ногах, раци-
онально решает актуальную проблему. 
Развивать эту роль можно бесконечно, 
всю жизнь. Полная блокировка взросло-
го ведёт к невозможности реагировать 
на изменения мира. За эту роль отвеча-
ет мышление человека, это личностная 
особенность сбора и анализа информа-
ции. Развитый взрослый решает, какие 
стереотипы ребёнка и родителя в ны-
нешней ситуации отключить, а какие 
включить.

Почему именно после 18 лет важно 
научиться различать эти части своей 
души? 18 лет – рубеж, определяемый 
у нас в стране, да и в обществе в целом, 
как ступень перехода во взрослое со-
стояние и тот возраст, в котором ты мо-
жешь начать жить свою взрослую жизнь. 
Главное – научиться управлять своими 
эго-состояниями. Знание особенностей 
своей психики и умение переключать-
ся между частями своей души поможет 
тебе успешно коммуницировать и быть 
счастливым членом общества.

Анастасия Маслова

СВОБОДНОЕ МНЕНИЕ

А что для вас значит жить в Хабаровском крае?
Когда речь заходит о Хабаровском 

крае, какие образы всплывают в вашем 
сознании? Возможно, вы представи-
те красивую дальневосточную приро-
ду, со своим уникальным животным 
и растительным миром, может, если 
вы любите вкусно поесть, то ощутите 
вкус красной икры и вяленой рыбы; 
или вовсе воспроизведёте в памяти, как 
преодолевали огромные сугробы, пора-
жаясь сказочной красоте заснеженных 
улиц, а кто-то подумает про природные 
богатства региона. Но не стоит забывать 
про главное его сокровище – людей, 
живущих в нём. Чтобы по-настоящему 
узнать и прочувствовать это место, по-

нять и полюбить этот народ, своё зна-
комство надо начинать не с центра ре-
гиона, его сердца, а с глубинки – души 
края. Глубинка – это не глушь, не про-
винция, не захолустье. Это что-то своё, 
особенное, глубокое, родное.

Лично для меня таким местом был 
и остаётся Комсомольск-на-Амуре. Это 
молодой и в то же время прекрасный 
город, берущий своё начало с прошлого 
столетия. Молодые комсомольцы, при-
ехавшие строить город, пропитали его 
своей необыкновенной романтикой, 
неугасающей и по сей день. Чарующая 
архитектура построек историческо-
го и культурного наследия походит 

на старую застройку Санкт-Петербурга 
40-50-х годов. «Дом со шпилем», вы-
полненный в архитектурном стиле 
«триумф», считается негласным симво-
лом города. Я с гордостью могу сказать, 
что Комсомольск носит титул «Города 
трудовой доблести». Авиационный 
и судостроительный заводы как в про-
шлом, так и в настоящем являются важ-
ными военно-промышленными пред-
приятиями. Но Комсомольск известен 
и в качестве культурного центра, что, не-
сомненно, является заслугой творческих 
и инициативных граждан. Как правило, 
в небольших городах очень тусклая 
творческая жизнь из-за небольшого 
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«Поклонимся великим тем годам…»
(к 78-й годовщине Победы в Великой Отечественной войне)
«История – это то, что мы должны 
помнить, знать и не забывать! 
Это наше прошлое, настоящее 
и будущее!»

9 мая в России отмечается День 
Победы в Великой Отечественной вой-
не 1941-1945 гг., который был и остаётся 
одним из самых почитаемых праздни-
ков как в России, так и в странах СНГ.

Великая Отечественная война дли-
лась почти четыре года, унесла милли-
оны жизней и стала самым крупным во-
оружённым столкновением в истории 
человечества. 

План молниеносной войны, в ходе ко-
торой германское командование плани-
ровало за несколько месяцев захватить 
весь Советский Союз, уже в 1941 г. про-
валился. Стойкая оборона Ленинграда, 
Севастополя, других советских городов 
способствовали срыву гитлеровских 
планов. Страна выстояла, ход собы-
тий переломился. Советские войска 
разгромили немецко-фашистских за-
хватчиков под Москвой, Сталинградом 
и Ленинградом, на Кавказе, нанесли 

врагу сокрушительные удары на Курской 
дуге, в Белоруссии и в последующих 
успешных наступательных операциях.

В июле 2023 г. исполняется 80 лет 
со дня начала разгрома гитлеровских 
войск на Курской дуге; 23 августа – день 
окончательной победы советских во-
йск в Курской битве – с полным правом 
вошёл в список Дней воинской славы 
России.

Курская битва завершила коренной 
перелом в Великой Отечественной во-
йне, начало которому было положено 
в феврале 1943 г. в Сталинграде.

Советскими войсками на Курской 
дуге командовали такие прослав-
ленные полководцы, как Г. К. Жуков,  
Н. Ф. Ватутин, И. С. Конев,  
К. К. Рокоссовский, А. М. Василевский.

Курская битва продолжалась 50 дней 
и ночей и по своему упорству и ожесто-
чённости не знает себе равных.

Общий замысел германского ко-
мандования сводился к тому, чтобы 
окружить и уничтожить обороняв-
шиеся в районе Курской дуги войска 
Центрального и Воронежского фронтов. 

Для реализации своих планов против-
ник сосредоточил здесь мощные удар-
ные группировки, которые насчитывали 
свыше 900 тысяч человек, около 10 ты-
сяч орудий, 2700 танков, более 2 тысяч 
самолётов.

Однако наши войска не дрогнули. 
Лавины танков и пехоты врага были 
встречены мощной контрартподготов-
кой. Тысячи советских орудий нанесли 
массированный огневой удар по враже-
ским частям. 

Наступление ударных группировок 
противника было приостановлено. 

12 июля в районе Прохоровки произо-
шло самое крупное танковое сражение 
Второй мировой войны, которое окон-
чательно похоронило планы гитлеров-
ской операции «Цитадель».

В сражении с обеих сторон участвова-
ло до 1200 танков и самоходных орудий. 
Поле боя представляло собой затянутое 
дымом непроглядное пространство. 
В этой кромешной тьме танки порой 
сталкивались, наезжали друг на друга 
и переворачивались. Множество танков 
двигалось хаотично в поисках цели. 

спроса и невозможности реализации 
своих идей. Однако, вопреки распро-
странённому мнению, стать зрителем 
театральной постановки как признан-
ных, так и молодых авторов, квартирни-
ка, тематического вечера или музыкаль-
ного фестиваля с разнообразнейшим 
репертуаром – от «Ливерпульской чет-
вёрки» в исполнении африканских сту-
дентов, до душевного джаза «в кругу 
друзей» – у нас не проблема.

Но если такие города, как упомя-
нутый Комсомольск, являются душой 
региона, то его сердцем по праву счи-
тается Хабаровск. Если для вас пятиты-
сячная купюра и красный кирпич это 
весь город, то, скорее всего, вы в нём 
никогда не бывали. «Три горы, две 
дыры» – именно так язвительно шу-
тят местные про городской ландшафт, 
и неудивительно: каждая пешая про-
гулка может обернуться настоящей 
кардиотренировкой. Город невероятно 
красив: фонтаны, парки, арт-объекты, 
многолюдные улицы – и это только ма-
лая часть города. Но самой главной осо-

бенностью Хабаровска и в целом всего 
края, которая делает его уникальным, 
является большая концентрация яр-
ких, интересных, инициативных, а ино-
гда и бесстрашных людей. Наверное, 
вы и сами это не раз замечали. Сильной 
чертой населения является сплочён-
ность и единство. Конечно, независимо 
от ваших политических взглядов, не мо-
жет не вдохновлять то, что обществу 
не наплевать на судьбу своего региона, 
и самое главное, на судьбу отдельно-
го человека. Всё это говорит о том, что 
большинству населения не всё равно 
на происходящие вокруг вещи, ведь са-
мая страшная черта в характере – это 
безразличие…

Здесь всегда придут на помощь нерав-
нодушные люди. Природные бедствия 
для региона не редкость. Тайфуны, ура-
ганы, пожары – это только малая часть 
того, с чем сталкиваются в Хабаровском 
крае. Так, в 2013 году, во время крупно-
го наводнения, чудом удалось избежать 
большой трагедии силами не только 
правительства, но и обычных людей. 

На защиту края в один ряд со спасателя-
ми встали волонтёры, готовые бороться 
со стихией. Вообще волонтёрское дви-
жение широко распространено в ре-
гионе, силами этих людей проводятся 
многие акции помощи семьям моби-
лизованных и им самим, что сегодня 
является важной темой. Очень многие 
неравнодушные люди, не состоящие 
в волонтёрских объединениях, помога-
ют ближнему в порыве души. К приме-
ру, многие приюты для бездомных жи-
вотных существуют только силами таких 
людей. 

Так что же значит жить в Хабаровском 
крае? Видеть мир немного под другим 
углом? Каждый раз поражаться его ве-
личественной красоте? А может, встре-
тить незабываемых людей? Вероятно, 
синтез этих вещей и даёт то, за что мно-
гие так полюбили наш край. А что для 
вас значит жить в Хабаровском крае?

Илья Кандауров, 
студенческий медиацентр
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Экипажи подбитых танков вступали 
в перестрелку с фашистами и даже пе-
реходили в рукопашную схватку.

В результате тяжелейших боёв под 
ураганным огнём советские танкисты 
смогли продвинуться на 10-12 киломе-
тров, оставив поле боя у себя в тылу. 
Прохоровское сражение было выиграно 
и стало безусловной победой Советской 
Армии. Фашисты потеряли около 300 
танков и вынуждены были отказаться 
от наступления.

С этого момента начался второй этап 
Курской битвы – контрнаступление со-
ветских войск. 5 августа были освобож-
дены города Орёл и Белгород. В честь 
грандиозного успеха наших войск 
в Москве впервые за два года войны 
был дан победный салют.

Так завершилась битва на огненной 
Курской дуге, в ходе которой было 
разгромлено 30 отборных дивизий 
противника.

За мужество и героизм свыше 100 ты-
сяч советских воинов – участников исто-
рического сражения – были награжде-
ны орденами и медалями.

В память о погибших под Прохоровкой 
3 мая 1995 г. к 50-летию Победы 
в Великой Отечественной войне 
в Прохоровке был открыт Храм Святых 
Апостолов Петра и Павла. На мрамор-
ных плитах его стен высечены имена 
7 тысяч погибших здесь воинов. К югу 
от самой Прохоровки на железнодо-
рожной магистрали Москва-Курская-
Белгород были открыты платформы 

Звонница и Танковое поле. Объекты, 
возведённые в Прохоровке в память 
о подвиге советского народа в Курской 
битве, объединены в музей-заповедник 
«Прохоровское поле». 

Ко Дню Победы и 80-летию разгрома 
фашистских войск на Курской дуге в на-
учно-технической библиотеке КнАГУ от-
крылась выставка «Поклонимся вели-
ким тем годам…» 

На выставке представлены издания 
об истории Великой Отечественной во-
йны, её неизвестных страницах, а также 
книги о солдатах и полководцах – геро-
ях тех далёких событий.

Многие из этих изданий подробно ос-
вещают решающие битвы и важнейшие 
операции войны, среди которых показа-
ны и основные события Курской битвы.

Например, книга авторов А. И. Бала-
шова и Г. П. Рудакова «История Великой 
Отечественной войны (1941-1945)», из-
данная в 2006 г., детально отображает 
стратегическое положение и все круп-
нейшие операции тех героических лет. 
Отдельная глава посвящена событиям 
на Курской дуге, её итогам и значению.

Полная хроника событий от первых 
трагических дней войны до великого 
Дня Победы представлена в кратком 
историческом справочнике «Великая 
Отечественная война. События. 
Люди. Документы» под редакцией  
О. А. Ржешевского. В издании имеют-
ся биографические справки о военных 
и политических деятелях этого периода, 
бойцах и командирах Советской Армии, 

опубликованы документы времён 
Великой Отечественной войны.

Исторический очерк «Великая 
Отечественная народная 1941-1945» 
под редакцией П. А. Жилина также рас-
крывает всю панораму событий вели-
чайшей из войн, освещает решающие 
битвы и важнейшие операции. О за-
вершении коренного перелома в войне 
и тяжёлых боях под Курском повествует 
глава 4 в разделе «Огненная дуга».

В 2021 г. вышел сборник рассказов 
«Дорогой гвардии» под редакцией  
С. Н. Глаголева, посвящённый 80-летию 
со дня рождения советской гвардии. 
В книгу вошли работы курсантов воен-
но-учебных центров вузов России, ко-
торые содержат материалы о героях –  
участниках Великой Отечественной во-
йны, проходивших службу на кораблях, 
в воинских частях, соединениях и объ-
единениях Красной Армии и Военно-
Морского флота Вооружённых сил СССР, 
получивших почётное звание гвардей-
ских. Несколько статей сборника на-
писано курсантами военно-учебного 
центра Комсомольского-на-Амуре госу-
дарственного университета. Это статьи 
«Гвардейцы в Великой Отечественной 
войне» и «Воспоминания участни-
ков Великой Отечественной войны». 
Читателям будут интересны материа-
лы о гвардейских соединениях – участ-
никах Курской битвы, а также истории 
жизни героев-гвардейцев, среди кото-
рых невероятная судьба лётчика Героя 
Советского Союза М. П. Девятаева.

Великая Отечественная война всегда 
будет источником боли и горечи, гор-
дости и славы нашего народа. И какие 
бы попытки изменить оценки и факты 
нашей истории не предпринимались, 
мы всегда должны помнить о том, какой 
ценой была завоевана Великая Победа.

С изданиями по истории Великой 
Отечественной войны, представлен-
ными на выставке, можно ознакомить-
ся на абонементе библиотеки КнАГУ. 
Виртуальные обзоры изданий и списки 
литературы размещены на странице би-
блиотеки сайта университета в разделе 
«Выставки».

Н. М. Гаер,  
Научно-техническая библиотека
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